Conseil d'école de l'école Publique de LA SURE EN CHARTREUSE du 13/06/2024

Présents: Parents élus: C. Louste, C. Vallon, L. Donnier-Valentin, R. Baritello Mairie: V. Rivière, S. Leleu, Enseignants: S. Eymond-Daru, N Rochette, H Martin, PL Martinez ATSEM: C. Allégret DDEN: excusé Elèves délégués: Morgan, Samson, Titouan, Victor et Joanis

Actions menées sur le thème interdisciplinaire de l'année: "A l'école des p'tits athlètes ».

<u>Spectacle de l'école le 12.04</u>: Il a été réussi, les élèves ont chanté ensemble « La flamme olympique » puis chacune a présenté son spectacle avec du chant, de la danse et des saynètes. Puis les parents nous ont ravis avec un magnifique spectacle...comme d'habitude!

<u>Journée Flamme olympique</u>: Le 20.04, l'école a reçu la flamme olympique de la circonscription. Tous les enfants l'ont promenée à travers l'école en chantant... « La flamme olympique », notre hymne de l'année ! Puis elle est repartie vers les écoles de Voreppe.

Actions pédagogiques menées dans les classes :

<u>Cycle d'apprentissage de la natation</u>: Depuis le 25.03 et jusqu'au 28.06 les classes de Sophie et Hélène se rendent à la piscine de Coublevie, le lundi après-midi. Le 3.06 les élèves ont fait un « Natathlon », ils en referont un à la fin du cycle. Les élèves ont beaucoup progressé, certains ont même changé de groupe de niveau. <u>Projet Carabosse</u>: Le journal « Mémoire » de ce fabuleux voyage est bientôt terminé, il ne manque plus que la 1ère page.

<u>Correspondance avec des élèves des USA</u>: Ces échanges linguistiques riches arrivent à leur terme car les écoles américaines finissent leur année scolaire plus tôt. Rendez-vous est déjà pris pour l'année prochaine.

<u>Initiation au rugby</u>: Tous les vendredis depuis le mois de mai, les élèves des classes de Sophie et Pierre-Luc participent à des séances d'initiation à ce sport collectif. C'est le Sou qui finance ce projet mené en partenariat avec le club de St Laurent du Pont. Le 27.06, les CE2, CM1 et CM2 se rendront au stade de St Laurent du Pont pour participer à un grand tournoi inter-écoles.

<u>Ateliers de pratique du vélo</u>: Les élèves de la classe de P. Luc participent à des ateliers de maîtrise pour se préparer aux 3 sorties dans le village programmées les 11/18/25.06 prochains. Celle du 11.06 s'est bien déroulée et elle a permis aux enfants de revoir les chênes qu'ils ont plantés au mois de novembre dernier. Ils ont très bien poussé. Nous retournerons les observer à l'automne. L'itinéraire de la prochaine sortie sera adapté en fonction de l'horaire afin de s'assurer d'un retour pour 16h30 à l'école.

<u>Carnaval</u>: Cette année, c'est une demoiselle qui incarnait Caramentran car oui les filles peuvent aussi faire des bêtises! Encore beaucoup d'animaux domestiques disparus et de bobos à cause d'elle d'après les accusations des enfants... Mais la sentence a été appliquée sans hésitation et elle a brûlé dans un magnifique feu de joie suivi d'un bon goûter. Bravo aux CM2 qui ont préparé Caramentran.

<u>Interventions de B. Eymin</u>: L'infirmière du collège A. Malraux est intervenue dans la classe de CM à 2 reprises pour travailler sur la prise en charge des traumatismes, des brûlures, des situations d'étouffement, traiter les plaies superficielles, placer une victime en PLS et passer l'alerte au service d'urgence. Puis les enfants ont été placés en situation de secourisme.

B. Eymin est également intervenue dans la classe des CE pour travailler sur le sommeil et dans la classe des GS/CP pour travailler sur l'hygiène corporel.

<u>Intervention de l'Etablissement français du Sang</u>: A l'initiative de F. Bernard-Guelle, des bénévoles de cette association sont venus transmettre aux enfants de CM de nombreuses connaissances sur le sang. Ils les ont également sensibilisé aux enjeux du don. Cette intervention s'est clôturée par la remise d'un gilet fluorescent jaune à tous les enfants, bien pratique pour nos sorties vélo. C'est la mairie qui a subventionné cet achat. <u>Intervention de JP Aussel</u>: Le 23.05 cet ancien marin est intervenu dans la classe des CM pour proposer une sensibilisation aux enjeux de protection des océans. Il a également présenté sa longue carrière de capitaine au long cours.

<u>Visite du château de Septème</u>: Les élèves de la classe de Sophie sont allés visiter ce château du Nord Isère. Ils ont pu bénéficier de nombreuses animations qui leur ont permis de découvrir les modes de vie de l'époque médiévale. Cette sortie a été financée par le Sou.

Journées pédagogiques aux écuries de Crossey: Les classes de Nathalie et Hélène sont allées par 2 fois participer à des ateliers de découverte et de pratique de l'équitation. Les parents regrettent un temps de réelle équitation un peu réduit, mais les maîtresses rappellent que le but était d'abord la découverte de cette pratique, de l'animal et du matériel utilisé. D'ailleurs le moment préféré des enfants a été pour beaucoup celui des soins prodigués aux poneys. De nombreuses connaissances ont été transmises à cette occasion. Pour les enfants de Maternelle, le simple fait de partir de l'école en autocar avec son pique-nique représente déjà une véritable

aventure qui les fait « grandir ». Cette sortie a été financée en partie par le Sou et une participation de 5€ a été demandée à chaque famille.

<u>Mise en place d'Espace numérique de travail :</u> Pour accompagner le financement de l'achat d'un vidéo-projecteur dans la classe de Maternelle, l'école s'est dotée d'un ENT. Ses applications sont multiples et les enseignants se familiarisent progressivement à leur utilisation. Dans un 1^{er} temps son exploitation sera axée sur le partage de réalisations faites en classe. Des identifiants seront transmis aux familles qui pourront venir consulter les contenus publiés.

<u>Visite du collège A. Malraux</u>: La classe de CM se rendra au collège le J 20.06 pour une visite. Le repas du midi y sera pris, il est offert par le collège. Les déplacements se feront à pied. Les enfants seront reçus par la principale de l'établissement et des collégiens seront leurs guides pendant cette visite.

Accueil des nouveaux inscrits en PS: Le V 14.06, les futurs écoliers de l'école seront accueillis dans la classe de Maternelle pour une $\frac{1}{2}$ journée d'adaptation. Les MS seront accueillis chez Hélène et les CP chez Sophie. Kermesse: Le S 22.06 se déroulera la traditionnelle kermesse de fin d'année. Les stands ouvriront à 14h et un spectacle sera présenté à 14h45. Le Sou invite les parents volontaires à venir apporter une aide à l'installation

<u>Olympiades</u>: Les enseignants informent le CE qu'une matinée « Olympiades » va être organisée le V 5.07. Les enfants pourront participer à des défis sportifs en équipes organisés par l'équipe pédagogique.

> Locaux scolaires, matériel et entretien :

ou à la tenue des stands.

- PL Martinez demande à la mairie s'il est possible d'installer un banc dans chacun des espaces de récréation de l'école. Le projet est de les identifier comme le « Banc de l'amitié ». Les enfants en recherche de copains pourraient s'y installer pour solliciter une invitation à venir jouer avec eux.
- L'équipe va transmettre une fiche récapitulative des travaux d'entretien à envisager pour l'été.
- Les parents rappellent leur demande d'installation d'un éclairage aux abords de l'ancienne mairie. Ils rappellent également l'urgence de la reprise du chemin d'accès à la porte du préau de l'école. Les dalles disjointes constituent un vrai danger en cas de chute d'un enfant. Enfin ils souhaitent une signalisation plus présente pour rappeler l'interdiction d'emprunter l'impasse d'accès à l'école et au cimetière aux heures d'entrée et de sortie.
- A la demande des parents, il est acté que le Sou va acheter une boîte aux lettres qui sera installée par la Mairie dans le hall d'entrée de l'école afin de faciliter la collecte de chèques et autres commandes proposées par le Sou.

Structure et organisation pour l'année 2024/2025 :

- L'équipe des enseignants restera la même pour l'an prochain. L'effectif prévu à ce jour s'élève à 100 élèves, soit une moyenne de 25 élèves par classe. (Après information prise auprès de l'IEN V 14.06, le seuil d'ouverture éventuelle se situe à 25,5 élèves au minimum pour une école primaire). Néanmoins, PL Martinez rappelle la nécessité d'anticiper cette éventualité en prévoyant un local susceptible d'héberger cette classe supplémentaire. Pour l'an prochain la classe des PS/MS sera particulièrement chargée (32 élèves!).
- La mairie informe le CE qu'elle a lancé un appel à candidatures pour recruter une ATSEM diplômée à plein temps pour la classe de Maternelle et une à $\frac{1}{2}$ temps pour la classe de GS/CP. Plusieurs candidatures sont à l'étude. PL Martinez formule la demande d'associer les maîtresses concernées à ce prochain recrutement. L'idée est retenue par la Mairie.

Périscolaire:

- La mairie rappelle que le service de restauration fonctionne grâce aussi à l'aide précieuse apportée par plusieurs bénévoles du village. Le CE les remercie chaleureusement.
- V. Rivière confirme l'annulation de l'accueil de jour pour le mois de Juillet. Les délais sont trop courts pour envisager une organisation qui puisse offrir un accueil de qualité. Des solutions alternatives sont à l'étude et la réunion d'une séance de travail associant parents et élus pourrait permettre l'éclosion de solutions transitoires. Pour le mois d'août, V. Rivière indique qu'une organisation d'un accueil municipal de jour est à l'étude.

Budget:

La mairie indique que la demande présentée lors du précédent CE par l'école a été validée en Conseil municipal.

Questions diverses :

L. Donnier-Valentin, professeur en lycée hôtelier propose l'intervention de ses élèves pour animer une semaine de sensibilisation au goût dans l'école. L'équipe y répond très favorablement. RV est pris pour l'année prochaine.